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este ano comemoramos o 
aniversário de 50 anos da 
nossa Unochapecó/Fundeste, 

para marcar esse momento, na 6ª  
edição da Revista TeamAdm Uno, 
destacamos a matéria desenvolvida 
pela Imprensa da Unochapecó, 
intitulada ‘50 fatos e fotos’ da história 
da Uno. 

A Revista TeamAdm Uno foi lançada 
em 11/05/2018 no CEAU Conecta, 
evento do Clube do Egresso 
Administração Unochapecó (o 
primeiro clube de egressos da região). 
Com edições semestrais, a TeamAdm 
Uno apresenta os eventos realizados, 
matérias diversas, conteúdos e cases 
de sucesso de nossos acadêmicos e 
egressos.

Nesta edição, além da matéria 
destaque sobre o cinquentenário 
da Unochapecó, apresentamos: 
case de sucesso de Fabiane Matte, 
Administração no Sangue, com 
Maiqueli e Majuli Biasus e Leodir e 
Henrique Grosbelli,  eventos  realizados 
em 2020/1, disciplina integrada, 
StartMais, Retomada do Escritório 

Egresso e professor do curso de Administração 
da Unochapecó. Mestre em Ciências Contábeis e 
Administração (Unochapecó)

PROF. DUILIO SCHAEFER

EDITORIAL

N de Negócios e Empreendedorismo, 
Internacionalização com o 1º Simpósio 
de Gestão e Negócios da Unochapecó, 
Talentos.Adm, Connect Jr, Campanhas do 
Bem, Educação Continuada Unochapecó, 
Inovação acadêmica - novos PPC e Abex, 
apresentação da Escola de Gestão e 
Negócios da Unochapecó.

Estamos vivendo um ano atípico, com 
diversos desafios. Mas estamos nos 
reinventando, produzindo, contribuindo 
com o desenvolvimento pessoal e 
profissional de nossos acadêmicos, 
parceiros e comunidade em geral. 

Como diz o tema da Semana do 
Administrador 2020 “O amanhã pertence 
a quem se prepara hoje”, então agora 
é o momento de buscarmos nossos 
diferenciais e continuarmos firmes rumo 
aos nossos propósitos.

Deixe suas sugestões e contribuições 
em nossas redes sociais no Facebook (@
administracaounochapeco) e Instagram 
(@administracaounochapeco), ou ainda 
por e-mail para adm@unochapeco.edu.
br.

Abraço e boa leitura!
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C A N A L  D I R E T O

Coordenadora do Curso de Administração da 
Unochapecó, Mestre em Administração pela 
Universidade do Oeste de Santa Catarina - UNOESC 
(2015) na linha de pesquisa Sustentabilidade nas 
Organizações, pós graduada em Gestão Empresarial 
pela Universidade Comunitária da Região de Chapecó 
- UNOCHAPECÓ (2010) e graduada em Administração, 
Bacharelado pela Faculdade Exponencial - FIE (2008).

GILSELI MOLOZZI

COORDENAÇÃO
Desenvolver pessoas, profissional e 
pessoalmente, é um dos objetivos da 
Fundeste. Focada no desenvolvimento 
regional e na capacitação de pessoas, a 
Fundeste - Fundação Universitária de 
Desenvolvimento do Oeste completou 
no dia 04 de Julho de 2020, 50 anos 
de existência.  São 50 anos de uma 
história que já transformou vidas de 
mais de 38 mil pessoas por meio da 
formação superior, e outras milhares 
pelos atendimentos realizados 
através dos programas e projetos de 
extensão da Instituição. A Fundeste é a 
mantenedora da Unochapecó e ao longo 
de sua trajetória de existência vem 
contribuindo para o desenvolvimento 
de toda a região.
Cabe dizer que o Curso de 
administração, um dos pioneiros 
da Unochapecó, com 46 anos de 
história, tem buscado se desenvolver 
e crescer junto com a instituição, 
promovendo o desenvolvimento de 
líderes empreendedores capazes de 
transformar a realidade através da 
formação acadêmica. O curso, ao longo 
de sua trajetória, busca nos processos de 
inovação do ensino formas de se renovar 
e atender as demandas de mercado. 
Buscamos através do curso desenvolver 
profissionais Administradores 
capacitados e preparados para cuidar 
e zelar do bem estar das organizações, 
através de processos modernos e que 
proporcionem às empresas resultados 
precisos. Assim, através das didáticas 
trabalhadas no curso, buscamos 
desenvolver uma matriz curricular 
que atenda de forma mais ampla as 
necessidades de consumo. 
Contudo, considerando o dinamismo 
com que o mundo dos negócios 
se reconfigura dia-a-dia, em 2021 

lançaremos uma nova matriz curricular, 
voltada a atender as necessidades 
deste mercado oportunizando aos 
nossos estudantes o contato necessário 
para a ampliação das habilidades do 
Administrador. Dentro da matriz 
curricular, que será totalmente renovada, 
e contará com disciplinas à distância 
e projetos de extensão totalmente 
curricularizados, os estudantes 
poderão vivenciar na prática grandes 
problemáticas empresariais através da 
metodologia de Aprendizagem Baseada 
em Experiências - ABEx, que estará 
incorporada em todos os semestres do 
curso e encontrará na prática vivencial as 
estratégias de ensino-aprendizagem em 
que tanto a aquisição de conhecimentos, 
como o desenvolvimento de habilidades 
e atitudes sejam indispensáveis para o 
perfil do Profissional Administrador.
Acreditamos que através de 
metodologias inovadoras de ensino 
contribuiremos para a formação de 
profissionais administradores cada 
vez mais capazes de mudar realidades, 
contribuindo com a qualidade de vida 
e com o desenvolvimento regional 
sustentável. É essa a nossa missão e 
juntos, Fundeste, Unochapecó e Curso 
de Administração primamos pela 
melhor qualidade de ensino, inovador, 
perspicaz e que faça a diferença 
na formação acadêmica de nossos 
estudantes.

Texto: Anderson Conte

CENTRO ACADÊMICO DE ADMINISTRAÇÃO

Participe do Centro Acadêmico de 
Administração, declare sua intenção 
em ser membro da diretoria do CA 
Adm enviando um e-mail para adm@
unochapeco.edu.br.
Envolver-se com o Centro Acadêmico lhe 
proporcionará grandes oportunidades

de desenvolvimento e networking.
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D E S T A Q U E

FUNDESTE/UNOCHAPECÓ 
COMEMORA 50 ANOS COM 
EVENTO ONLINE

Vivemos um momento diferente. Nunca 
foi tão necessário entender, na prática, 
o valor do espírito comunitário. Há 
50 anos, a Fundeste/Unochapecó tem 
isso no seu DNA. Desde a sua criação, 
em 4 de julho de 1970, carrega a missão 
de oportunizar o sonho do ensino 
superior a milhares de pessoas, além de 
contribuir com o desenvolvimento de 
toda a região. Por isso, mesmo distantes 
presencialmente, essa data não poderia 
passar em branco. A Instituição se 
reinventou mais uma vez e promoveu, 
no dia 03 de julho (sexta-feira), às 19h, 
uma solenidade online alusiva aos seus 
50 anos. 
Por conta da pandemia que vivemos, o 
reitor, professor Claudio Jacoski, afirma 
que o cinquentenário trouxe surpresa 
e necessidade de evolução. “Assim que 
estamos compreendendo este momento. 
Ficaremos muito felizes com a presença 
virtual de todos, pois esta marca de 50 
anos é histórica para nós”. Foi por isso 
que a Instituição resolveu receber toda 
a comunidade acadêmica, seus amigos e 
parceiros em um evento diferente. “Mas 
não menos importante, por tudo que 
nossa Instituição representa para tantas 
famílias, empresas, líderes e toda nossa 
comunidade. Ficaremos lisonjeados 
com a participação de todos. É uma 
comemoração que ficará marcada 
para todos que tem carinho e gratidão 
com a nossa jovem cinqüentenária 
Unochapecó”, acrescenta.

O presidente da Fundeste, Vincenzo 
Mastrogiacomo, lembra do pioneirismo 
da Fundeste/Unochapecó no ensino 
superior e por isso a necessidade de 
um evento para marcar a data. “Para 
comemorar a altura, convidamos toda 
a comunidade de Chapecó e região, 
para participar da solenidade virtual 
em comemoração ao cinquentenário da 
Fundeste/Unochapecó, o qual será um 
evento que ficará marcado na história 
da Instituição”.

“É uma comemoração 
que ficará marcada para 
todos que tem carinho 
e gratidão com a nossa 
jovem cinqüentenária 

Unochapecó.

Tex to : Imp rensa Unochapecó
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D E S T A Q U E

No dia 4 de julho de 1970 foi dado um 
passo importante para o crescimento 
da nossa região. Foi criada a Fundação 
Universitária do Desenvolvimento 
do Oeste, a Fundeste. A ideia partiu 
de um grupo de visionários da época, 
para trazer o ensino superior ao Oeste 
catarinense. Em 2020, a Unochapecó/
Fundeste completa 50 anos.

Em 1972, aconteceu o trote dos calouros 
da primeira turma da Unochapecó/
Fundeste: @pedagogiaunochapeco. O 
curso foi o primeiro a ser implantado 
pela Fundação. Atualmente, o trote foi 
substituído por ações sociais, atendendo 
nossa missão enquanto Universidade 
Comunitária.

No dia 9 de dezembro de 1974, pela 
Lei Estadual nº 5076, a Unochapecó/
Fundeste recebeu as edificações e 
instalações que tinham sido projetadas 
para o hospital psiquiátrico. A área de 
terra com 148.100 m² foi doada pelo 
município, pelo decreto nº 030/75, 
além disso, foram doadas áreas 
adjacentes, que pertenciam à Cia de 
Melhoramentos Chapecó (51.300m²), 
Dionísio Bonzanini (24.200 m2) e Ione 
Schirlei do Prado Locatelli (76.600 
m²). Em 1975, a Universidade saiu do 
Seminário Diocesano para sua nova 
“casa”, local que permanece até hoje.

O esporte sempre esteve presente em 
nosso DNA. Essa foto das Olimpíadas 
Universitárias na década de 70 
comprova. Atualmente, a Unochapecó/
Fundeste apoia diversas modalidades 
esportivas, além de oferecer bolsa atleta 
aos estudantes. Contamos também com 
o curso de @educacaofisicaunochapeco, 
há mais de 20 anos, nas modalidades 
de licenciatura e bacharelado.
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A Unochapecó/Fundeste oferece o 
curso de Licenciatura Intercultural 
Indígena, instituído pelo convênio entre 
Universidade e Secretaria Estadual 
de Educação de Santa Catarina desde 
2009. As aulas são realizadas em 
Terras Indígenas e na Unochapecó, 
possibilitando assim a participação da 
comunidade. O curso atende demandas 
das Terras Indígenas Xapecó, Toldo 
Chimbangue, Toldo Pinhal, Toldo Imbu 
e Terra Indígena Kondá, localizadas 
nos municípios de Ipuaçu, Entre Rios, 
Abelardo Luz, Chapecó e Seara. A foto 
é da segunda formatura realizada na 
Universidade.

A Unochapecó sempre foi uma grande 
apoiadora do esporte. Esse apoio não se 
dá somente com o patrocínio de várias 
modalidades esportivas, mas também com a 
oferta de bolsa atleta para incentivar nossos 
estudantes a realizarem sua graduação. A 
foto é de 2011, ano em que a nossa querida 
Chapecoense recebeu o título de Campeã 
Catarinense. Com muito orgulho deixamos 
pra história nossa marca estampada na camisa 
campeã. É sempre bom estar junto da Chape!

A Unochapecó possui convênio com 
37 instituições de ensino superior do 
mundo, para possibilitar o intercâmbio 
de estudantes e professores para estudos 
nas mais diversas áreas de atuação. Como 
forma de marcar a internacionalização 
da Unochapecó, foi inaugurado, junto 
ao Jardim das Artes, um espaço especial 
para os estrangeiros. Cada vez que a 
Universidade recebe algum professor 
ou estudante internacional, a bandeira 
do país visitante estará hasteada no local. 
A Unochapecó caminhando a passos 
largos para a internacionalização.

O Parque Científico e Tecnológico Chapecó@ 
é muito mais do que um ambiente para 
a concretização de ideias e negócios 
inovadores. O espaço representa o futuro de 
Chapecó e região, por ter a missão de criar 
soluções para as necessidades da comunidade 
regional. A foto mostra o início da obra, 
que já está em fase final de conclusão. O 
Parque Chapecó@ é uma parceria entre 
setor público, privado e universidade. A 
Unochapecó, que recentemente apareceu 
entre as universidades mais empreendedoras 
do país,  terá a missão de gerir o espaço. 
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E X P E R I Ê N C I A  P R O F F I S I O N A L

CASES DE SUCESSO

Me chamo Fabiana, tenho 32 anos e 
concluí o curso de Administração pela 
Unochapecó em 2008. Foi um ciclo 
incrível. Durante a vida acadêmica 
participei do CAA (Centro Acadêmico 
de Administração), contribuindo no 
desenvolvimento de alguns projetos para 
acadêmicos e principalmente para os 
calouros, pois na época muitos iniciavam 
o curso mas não o concluíam  e nosso 
propósito - com o apoio da instituição 
e do corpo docente - era incentivar a 
continuidade, fomentar a participação 
nos eventos, despertando o interesse 
no coletivo, eu sempre disse que todas 
as pessoas deveriam ter esse curso no 
currículo e mantendo a mesma opinião.
Em paralelo participei de entidades, 
dentre elas a SACH (Sociedade Amigos 
de Chapecó), Comtur e NJE (Núcleo 
Jovens Empreendedores). Todos  esses 
relacionamentos voluntários me 
mostraram que como na universidade, 
existe um mundo de oportunidades lá 
fora, que sempre podemos agregar e 
aprender com todos ao nosso redor, basta 
estarmos dispostos.
Após conclusão do curso, então formada, 
empreendi. Montei  um negócio que 
prosperou e existe até hoje, porém 

alguns meses depois percebi que nao 
me enquadrava mais naquilo e o vendi. 
A lição que ficou é que toda ação nos 
move, que errar e acertar fazem parte 
do aprendizado e são bases para decisões 
corretas. 
Concluído essa fase, busquei em 2009, 
uma   Pós Graduação em Marketing e 
em 2010 Pós Graduação em Gestão de 
Projetos. Nesse período, desenvolvi na 
empresa familiar, um plano de cargos 
e salários para funcionários e um 
reestruturação de marca e branding. Atuei 
também na construção do departamento 

Fab i ana Ma t t e - Eg re s sa ADM Uno 

“Com o apoio da instituição e do 
corpo docente - era incentivar 
a continuidade, fomentar 
a participação nos eventos, 
despertando o interesse no 
coletivo, eu sempre disse que 
todas as pessoas deveriam 
ter esse curso no currículo e 
mantendo a mesma opinião.
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E X P E R I Ê N C I A  P R O F F I S I O N A L

de Marketing de uma grande loja de 
departamentos em Chapecó. 

Na época, um dos sonhos era atuar com 
consultoria de marketing, mas para isso, 
eu precisava fazer algumas renúncias 
como mudar para uma capital e apesar 
de amar essa área, minha decisão foi ficar. 
Ainda indecisa, com 22 anos, tentando 
organizar os pensamentos, fui chamada 
para uma processo seletivo de uma das 
maiores instituições financeiras do país. 
Mesmo na dúvida e sem engajamento, 
conclui o processo e fui chamada para 
atuar com gestão comercial e gestão 
de pessoas. Foi impactante, pois fugia 
do que eu almejava, mas encarei o 
desafio e hoje fazem 10 anos que atuo 
nesta organização, a qual lidero direta e 
indiretamente mais de 50 pessoas.
Liderar é conduzir pelo exemplo, é 
incentivar o crescimento individual, pois 

existe uma conexão do pessoal com o 
profissional e isso reflete no dia a dia, e 
mais, é reconhecer cada um naquilo que 
faz bem.
Não precisamos ter certeza sempre, porém 
precisamos arriscar e estarmos  dispostos  
a aprender. Quero dizer com isso, que 
embora tenhamos dúvidas tudo flui de 
uma maneira ou de outra. Administração 
é um leque de oportunidades e por isso 
não necessariamente você precisa ter um 
negócio. Você  pode transformar a vida 
de muitas pessoas, atuando na linha de 
frente de qualquer organização/empresa. 
O importante é procurar evoluir, agregar 
na vida de quem nos cerca,  ser justo 
consigo e com os demais e entender 
que em tudo existe um propósito. NÓS 
SOMOS O QUE SOMAMOS.
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ADMINISTRAÇÃO NO SANGUE

Leodir Luiz Grosbelli 

Muitas realizações me lembram a Unochapecó, 
boas amizades, ingresso no Banco do Brasil,  
formatura, turma alegre e motivada de 
Administração de Empresas 1977-80. Hoje estou 
aposentado e aplicando os conhecimentos na 
empresa que trabalho e tenho muito orgulho por 
meu filho Henrique estar fazendo o mesmo curso, 
na mesma instituição e trabalhando comigo. 

Henrique Grosbelli 

Sou imensamente grato por estar tendo a 
oportunidade de cursar administração na 
Unochapecó. O fato de meu pai ter feito sua 
graduação na mesma instituição me motiva ainda 
mais. Além disso, infinitas são as mudanças durante 
os anos que separam nossas turmas e discutir com 
ele sobre esse avanço é algo fantástico, pois nota-se 
nele a comoção ao relembrar o passado e em mim 
a alegria, por estar fazendo parte dessas mudanças. 

Majuli Biasus Bedin

Olá, me chamo Majuli Biasus Bedin, sou formada 
em Administração pela Unochapecó, e egressa 
da Universidade pela especialização de Gestão de 
Pessoas. Escolhi a Unochapecó por ser uma das 
melhores Universidades tanto pela qualidade do 
ensino, pela credibilidade, mas principalmente 
porque acredito e confio nesta instituição. Sou 
apaixonada pelo curso de Administração da 
Unochapecó, com certeza ter escolhido este curso me 
trouxe muitas e belas oportunidades profissionais, 
e somado a isso tive a grata oportunidade de cursar 
junto a minha irmã gêmea (Maqueli), foi uma 
experiência extraordinária.

Maqueli Manica Biasus

Me chamo Maqueli Manica Biasus e estudar na 
Unochapeco foi primordial para meu crescimento 
pessoal e profissional um ambiente confortável 
e acessível, professores preparados e dispostos a 
ensinar. Uma instituição renomada e confiável.
Para mim foi muito gratificante poder dividir 
aprendizado e experiências vividas na universidade 
com minha irmã Majuli Biasus Bedin. Com certeza 
a Unochapeco esteve e está presente na minha 
história.
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Palestra sobre Cenários Estratégicos 
com o Prof. Dr. Luis Gustavo Tudeschini 
08/07/2020

E V E N T O S

PALESTRA CENÁRIOS 
ESTRATÉGICOS

No dia 20/06 foi realizado o sábado Integrado 
Adm Uno, envolvendo corpo docente 
e discente do Curso de Administração 
de Chapecó e São Lourenço do Oeste, 
além da turma de mestrado de SLO.
Mais de 350 pessoas impactadas pelo 
tema do evento - Competências de 
sobrevivência do Administrador Outlier 
que teve como palestrante a Prof. Aline 
Dotta. Com muita energia, alto astral 
e foco tratamos de competências tão 
importantes que fazem a diferença na 
vida das pessoas e trazem um diferencial à 
formação profissional de nossos estudantes.
Gratidão à Aline que prontamente atendeu 
nosso pedido e nos brindou com conteúdo 
de relevância. À todos os estudantes 
que participaram ativamente e puderam 
constatar a relevância da fala e também ao 
corpo docente que todos os dias se reinventa 
para trazer o melhor aos nossos estudantes.
Juntos vamos mais longe!

SÁBADO INTEGRADO 2020/1

No ambiente universitário nos reinventamos 
constantemente, está na nossa essência a busca 
por soluções, inovação e desenvolvimento. 
A situação atual nos colocou diante de 
inúmeros desafios... com o distanciamento 
social aprendemos a trabalhar com 
aulas presenciais remotas/online, 
home office... e banca de TCC remota!
Sim, realizamos as primeiras bancas de TCC de 
forma remota online do curso de Administração 
da Unochapecó! As bancas aconteceram no 
dia 29/04/2020, com a seguinte composição: 
Acadêmico: Willian Machado; Orientador: 
Fabiano Bagatini; Banca: Daiane Deon Borsoi 
e Gilseli Molozzi. Acadêmico: Josoé Marques 
da Silva; Orientadora: Gilseli Molozzi; Banca: 
Daiane Deon Borsoi e Fabiano Bagatini.
As demais bancas de TCC foram realizadas nas 
seguintes datas, também via Google Meet: TCC 
I 23 e 24/06/2020; TCC II 30/06 1 01/07/2020.
Parabéns aos acadêmicos. Gratidão 
aos professores e membros das 
bancas que aceitaram este desafio!

BANCAS TCC

As bancas de estágio 2020/1 foram realizadas 
de forma remota, via Google Meet, no dia 
13/07/2020. Na oportunidade, 11 acadêmicos 
apresentaram seus relatórios do estágio 
supervisionado. A banca foi composta pelas 
professoras Daiane Deon Borsoi e Gilseli 
Molozzi, os alunos foram orientados pelo 
professor Duilio Pedro Schaefer Júnior.

BANCAS DE ESTÁGIO
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E V E N T O S

De 17 a 20/02 aconteceu a 1ª 
edição da Semana de integração de 
calouros - Induction Week Adm Uno. 
Uma semana toda pensada para 
informar, integrar e engajar nossos 
calouros com seu propósito e com as 
oportunidades do curso de Adm da Uno.

INDUCTION WEEK 2020/1

Estudantes de Administração (12) e de 
Ciências Contábeis (5), foram os primeiros 
formandos da Unochapecó a receberem 
seus diplomas em 2020. A colação de 
grau foi realizada no dia 01/02/2020, no 
Complexo de Eventos Tabajara. A mesa 
de honra foi composta pelo pró-reitor de 
Administração da Unochapecó, professor 
José Alexandre De Toni. Para agradecer os 
docentes de ambos os cursos, os formandos 
irão homenagear a coordenadora de 
Ciências Contábeis, professora Daniela Di 
Domenico Provin, como patronesse das 
turmas; a professora Cleunice Zanella, como 
paraninfa; e o professor Herivelton Antonio 
Schuster, como amigo das turmas. Também 
serão homenageados a coordenadora de 
Administração, professora Gilseli Aparecida 
Molozzi, e os professores Daiane Deon, Duilio 
Schaefer, Vilmar Oenning e Francieli Pastre.

FORMATURA 2020/1

Os novos administradores são: Amanda 
Candida Amalia Zanette, Andrey Pedrozo de 
Moraes, Caio Felipe Girardini, Caroline de 
Sá Schittler, Daniel Russi Bedin, Geancarlos 
Daros, Gêniffer Michelly Ansolin, Géssica 
Andreza Fidelis, Julia Colombi Barella, 
Leonardo Battiston, Letícia Chiella e 
Thaynara Vitorino Batista de Carvalho.
Já os formandos do curso de Ciências Contábeis 
são: Claudiane Kavalek, Kauany Cunha, Kauely 
Aver, Pâmela Hoffmann e Tainara Basso. 
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DISCIPLINA INTEGRADA 
Os acadêmicos, em grupos que mesclam 
talentos de todos os cursos envolvidos 
no projeto, atendem demandas 
reais de empresas parceiras. Após 
compreender as demandas, os grupos 
trabalham em soluções unindo as 
áreas do conhecimento. Um momento 
importante para que possam colocar em 
prática os conhecimentos adquiridos em 
sua formação, além de ter o contato com o 
mercado, suas particularidades e desafios.
Na disciplina integrada, os professores 
estimulam os alunos a passarem 
por algumas fases importantes de 
um projeto, como a compreensão 
do problema, validação, busca por 
solução e aperfeiçoamento da ideia. 
Inovação, empreendedorismo, trabalho 
em equipe, liderança, tomada de 
decisão e muitas outras habilidades e 
conhecimentos são desenvolvidos na 
prática. A condução da atividade, com uso 
de ferramentas e metodologias do design 
thinking, call com as empresas e apoio dos 
professores, possibilita o desenvolvimento 
de soft skills (competências 
comportamentais) nos estudantes.
Os professores envolvidos no projeto, 
neste semestre, são: Caroline Dallacorte 
(Eng. Química e Adm), Cleunice Zanella 
(Adm), Daniela Didomenico (Contábeis), 
Duilio Pedro Schaefer Jùnior (Adm), 
Radamés Pereira (Sis e Computação), 
Vilmar Oening (Contábeis).

E V E N T O S

13 grupos - 13 demandas das 
empresas parceiras: Eko7, Fogões 
Clarice, Gelnex, Grupo Dass, 
Hidro Industrial, Scussel, Zagonel.
Apoio: Parque Científico e 
Tecnológico Chapecó@ e Agência da 
Gestão da Inovação da Unochapecó
Contamos, ao longo do semestre, com 
a parceria de professores e profissionais 
do mercado convidados que 
ministraram oficinas aos nossos alunos: 
Gerenciamento de projetos - Gustavo 
Damschi (Elo Ideias); Depoimento sobre 
a importância da validação dos problemas 
- Evandro Badin ( Junior Achievement); 
Oficina Custos e Orçamento - prof. 
Vilmar Oening; Oficina Prototipação 
e MVP - prof. Caroline Dallacorte; 
Oficina Interfaces e projeto de software 
- prof Radamés Pereira; Oficina Design 
e comunicação - prof. Alexsandro 
Stumpf (Design e Jornalismo); Oficina 
Viabilidade Financeira - prof. Mariélly 
Laucsen Martins; Oficina Plano e 
Projeto, BPM, Mockup e Negócios na 
era da Computação Ubíqua, Pervasiva e 
Móvel - prof. Radamés; Oficina Análise 
e interpretação de resultados em 
experimentos - prof. Micheli Zanetti; 
Oficina Pitch: apresentação de alto 
impacto - prof. Caroline Dallacorte.



15

E V E N T O S

No dia 06/08 foi lançada a nova 
edição da disciplina integrada, agora 
Laboratório Interdisciplinar de 
Vivências Empresariais LIVE 4.0. Neste 
semestre contamos com a participação 
de mais de 70 alunos dos cursos de 
Administração, Ciências Contábeis, 
Ciências Econômicas, Engenharia de 
Alimentos e Engenharia Química.
A condução da atividade contará com 
diversas metodologias ativas e uma trilha 
- ZERO TO HERO - de gamificação.
Os alunos serão orientados, em 2020/2, 
pelos professores: Caroline Dallacorte, 
Duilio Schaefer, Cleunice Zanella, Bruna 
Furlanetto e Daniela Didomenico.
Agradecemos as empresas parceiras, 
que trouxeram demandas para 
serem trabalhadas neste semestre: 
Giulietta cafés e momentos; Zagonel; 
PACKID; Hidro Industrial; Profiteng 

LIVE 4.0
consultoria e gestão; Clarice fogões; 
Dalla Cervejaria; e Atitude Inovação.
Na LIVE 4.0 é possível relacionar ensino, 
pesquisa e extensão, promovendo 
o aprendizado dos acadêmicos e 
nossa inserção na comunidade. 
Agradecemos a parceria com a DEEC 
- Diretoria de Educação Continuada 
e Extensão, Parque Chapecó@ e 
Agência de Inovação da Unochapecó.

No ano em que a Unochapecó completa 
seus 50 anos, pensando em todo o 
impacto causado na região Oeste de 
Santa Catarina e seu consequente 
desenvolvimento durante essas cinco 
décadas, surge um programa focado 
na proposição de ideias inovadoras por 
jovens que ainda estão no Ensino Médio. 
A 1ª edição do ‘StartMais - Mudança de 
Atitudes com Ideias Sustentáveis’ vai 
estimular o empreendedorismo nos 
alunos de Chapecó e região, e trabalhar a 
capacidade de pensar ideias sustentáveis 
e inovadoras que ultrapassem o campus 
da Unochapecó. O lançamento do 

STARTMAIS

programa será no dia 11 de junho.
“O objetivo do StartMais é fazer com 
que os jovens, cada vez mais cedo, 
tenham compreensão da importância 
que tem o processo de formação pela 
inovação e pelo empreendedorismo. A 
Unochapecó tem um destaque muito 
grande nessa área e vem nos últimos 
anos fortalecendo a região a partir de 
processos de construção de uma cultura 
empreendedora”, ressalta o reitor da 
Unochapecó, professor Claudio Jacoski.
Um dos destaques que o reitor cita foi o 
17ª lugar que a Unochapecó conquistou 
no Ranking das Universidades 

S ta r tMa i s p rome te s e r o ma io r p rog r ama de i novação j o vem de San ta 
Ca t a r i na . E s tudan te s e p ro f e s so r e s do ens i no méd io da s e s co l a s de 
Chapecó e r eg i ão podem se i n s c r eve r e conco r r e r a p r êm ios



16      TEAM ADM

E V E N T O S

Empreendedoras do Brasil, divulgado 
no fim do ano passado. Se comparado 
só as Universidades de Santa Catarina 
nesse mesmo Ranking, a Uno ficou 
em 2º lugar. “Neste momento, a gente 
também quer levar para os estudantes do 
ensino médio a opção de se integrarem, 
cada vez mais cedo, às atividades de 
desenvolvimento da região. Faz parte 
de toda uma estratégia pensada pela 
Unochapecó para desenvolver nosso 
Oeste Catarinense e esse projeto vem ao 
encontro de todas as outras medidas que 
a gente já constituiu”, explica Claudio.
O StartMais visa a proposição de ideias 
criativas e sustentáveis para melhorar o 
mundo, pelos alunos de ensino médio 
de Chapecó e região. O programa 
inclui atividades isoladas e em grupo, 
capacitações, lives, atividades online, 
ações de mentoria, jornada de inovação, 
evento presencial para os finalistas 
e convidados, além de premiações.

“O objetivo do StartMais é fazer 
com que os jovens, cada vez mais 
cedo, tenham compreensão da 
importância que tem o processo 
de formação pela inovação 
e pelo empreendedorismo. A 
Unochapecó tem um destaque 
muito grande nessa área e vem 
nos últimos anos fortalecendo 
a região a partir de processos 
de construção de uma cultura 
empreendedora

Inicialmente, os jovens matriculados no 
ensino médio e seus professores poderão 
participar de forma isolada e já estarão 
concorrendo aos prêmios em cada 
interação com as ações da Unochapecó. 
Para efetuar a inscrição, é preciso acessar 
o site uno.edu.br/startmais e realizar um 
cadastro. Neste momento ainda não é 
preciso ter a ideia formatada e nem uma 
equipe formada.
Depois disso, todos os inscritos receberão 
dicas de conteúdo para acesso, que 

E tapas

P rem iação

além de ajudarem a etapa de gerar 
conhecimento, vão pontuar para que 
ganhem pontos por engajamento. 
Haverão diversas premiações ao longo 
do programa, pois a ideia é que o jovem 
ganhe conhecimento e também concorra 
a prêmios. 
Após ter acesso de forma gratuita e online 
aos mais diversos conteúdos, haverá 
o momento de formação das equipes, 
que terão de três a cinco integrantes. 
Nessa etapa, a ‘Jornada da Inovação’, 
os participantes estarão em grupos 
que podem ter membros de qualquer 
escola da região e, inclusive, podem 
contar com apoio de um professor. 
A intenção é justamente misturar os 
estudantes e aproximar professores com 
os adolescentes, num processo em que 
todos colaborem no desenvolvimento de 
uma ideia. O StartMais apoia o vínculo e 
a co-criação pela empatia.
Nesse momento, também, os mentores 
vão orientar por seis semanas cada 
grupo, para que nasça e se desenvolva a 
ideia inovadora. Os 10 melhores projetos 
serão os finalistas e irão para o dia do 
evento final, com apresentação para 
banca de jurados.

Os primeiros colocados ganharão 
diversos prêmios, além do troféu com 
as respectivas colocações. A escola com 
mais pontuação ganhará 10 mil reais 
e 100 horas de cursos de capacitação.
O reitor lembra, ainda, que a Unochapecó 
já comprovou sua qualidade ao receber 
a nota máxima pelo Ministério da 
Educação (MEC), e agora reforça seu 
caráter científico e comunitário, ao 
proporcionar o desenvolvimento 
de novos empreendedores.
“A intenção é que, a partir da presença dos 
jovens, com suas ideias, ideais e projetos, 
nós enquanto Universidade, possamos 
dar a eles as condições para aquilo que é 
apenas uma ideia, possa se transformar 
num grande projeto para alavancar 
recursos, empregos e desenvolvimento 
na nossa região. Esperamos que o impacto 
seja a geração de um conjunto de pessoas 
engajadas na constituição de um grande 
ecossistema regional de promoção da 
inovação e do desenvolvimento do Oeste 
Catarinense”, finaliza o professor Cláudio.
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EQU IPE ORGAN IZADORA STARTMA IS
Jo rnada da I novação

A Jornada da Inovação do StartMais 
Unochapecó está sendo planejada e 
conduzida pela Agência de Gestão da 
Inovação da Unochapecó. Participam 
da equipe: as técnicas Laís Teixeira 
e Letícia de Cesaro e os profes 
Caroline Dallacorte, Duilio Schaefer, 
Franci Pastre e Rodrigo Barichello.

Depo imen tos 
da Equ ipe
Letícia de Cesaro Gabriel
Bolsista no Núcleo de Inovação e Transferência 
Tecnológica - NITT - UNOCHAPECÓ

Evandro Badin
Diretor da JA de Santa Catarina

Duilio Schaefer
Professor do Curso de Administração

Rodrigo Barichello
Diretor de Inovação Unochapecó

Caroline Dallacorte
Professora do Curso de Administração, Engenha-
ria Química e Eng de Alimentos

Participar deste 
projeto está sendo 
uma experiência muito 
enriquecedora que 
nos permite conhecer 
diversas ideias, pessoas 
e contextos. O StartMais é 
o maior evento de inovação 
Jovem de Santa Catarina e isso 
nos deixa ainda mais orgulhosos de 
fazer parte desta jornada. Em plena 
pandemia, diante de tantas incertezas, 
reunir esse expressivo número de 
mentores e participantes (alunos e 
professores das escolas) nos faz perceber 
o quanto nossa região tem potencial 
para inovar e transformar realidades. 

O StartMais é um programa que estimula o 
perfil empreendedor e a busca por soluções 
aos jovens, contribuindo para seu desen-
volvimento e também no direcionamento 
da vida profissional. Participar da organi-
zação tem sido uma experiência fantásti-
ca pois motivar esses jo-
vens é o meu papel como 
professora de empre-
endedorismo e também 
como empreendedora.

O StartMais é uma opor-
tunidade para os estu-
dantes do Ensino Médio, 
vivenciarem o mercado 
de trabalho na prática, de-
senvolvendo competências 
e habilidades como pensa-
mento crítico, criatividade, co-
ordenação, negociação, inteligência 
emocional, resolução de problemas com-
plexos, tomada de decisões, flexibilidade 
cognitiva, orientação para servir, liderança e 
gestão de pessoas, que são aptidões cada vez 
mais solicitadas pelo mercado de trabalho.

Empreendedorismo e inovação mais 
próximos do jovem chapecoense.
Com a missão global de preparar e inspirar 
os jovens a empreender, ainda em 
idade escolar, a Junior Achievement de 
Santa Catarina percebeu de imediato a 
importância e o impacto que um projeto 
como o StartMais poderia causar. A 
Unochapecó já nos orgulha por fazer parte 
do quadro de empresas mantenedoras da 
entidade no estado, somado ao convite 
para esta parceria nos deixa a certeza de 
que juntos podemos estimular e fomentar o 
empreendedorismo, criando um ambiente 

favorável à geração de ideias 
sustentáveis e inovadoras 
que irão transformar, não 
só a vida destes jovens, 
como vida da sociedade. 

A metodologia que está sendo aplica-
da na Jornada da Inovação do StartMais 
é uma novidade para com os alunos do 
Ensino Médio e os instiga a realizar as 
atividades com bastante esmero. É ca-
tivante trabalhar com a energia jovem, 
aprendemos ao passo 
em que os orientamos. 
É simplesmente ino-
vador, para com a Uni-
versidade e as Escolas.  
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UNOCHAPECÓ PREPARA RETOMADA 
DO ESCRITÓRIO DE NEGÓCIOS E 
EMPREENDEDORISMO

A pandemia por Covid-19 trouxe uma 
série de consequências para o mundo, 
além das questões que envolvem a 
saúde pública. Por conta do isolamento, 
necessário para evitar a transmissão da 
doença, muitos negócios estão sentindo 
dificuldades para se manter no mercado. 
Como forma de auxiliar as Micro e 
Pequenas Empresas neste momento, 
além de pessoas físicas, a Unochapecó está 
trabalhando na retomada do Escritório 
de Negócios e Empreendedorismo 
(ENE). A iniciativa é dos cursos de 
Administração, Ciências Contábeis 
e Ciências Econômicas, em parceria 
com a Agência de Gestão da Inovação 
da Universidade, por meio do Parque 
Científico e Tecnológico Chapecó@.
O auxílio ocorrerá em formato 
de mentorias, realizadas por 
professores e egressos dos três cursos 
envolvidos, além de estudantes que 
atuarão como ‘mentores sombra.

Tex to Je s s i c a De Ma r co - Jo rna l i s t a - 
A s se s so r i a de Imp rensa Unochapecó

“O programa de mentorias, bem 
como todas as outras possibilidades 
que o Escritório de Negócios e 
Empreendedorismo trará futuramente, 
serão alternativas importantes para 
que estas empresas possam sanar 
dúvidas, encontrar soluções viáveis 
para seguir com seus negócios, fazer a 
gestão de seus recursos e se fortalecer 
agora para estarem prontas para o 
cenário pós-pandemia

 Du i l i o Ped ro S chae f e r Jún i o r .

Para o diretor da Agência de Gestão 
da Inovação, professor Rodrigo 
Barichello, o Escritório de Negócios 
e Empreendedorismo  terá um papel 
importante no apoio às empresas, 
possibilitando acessarem soluções, 
capacitações, orientações no 
desenvolvimento de seus produtos e 
serviços. “É mais uma iniciativa que 
promoverá a interação da Universidade 
com o setor produtivo”, acrescenta. 
O reitor, professor Claudio Jacoski, 
lembra da importância deste apoio aos 
empresários, principalmente agora em 
um momento tão difícil para quem 
empreende, por conta da pandemia.

“Com esta estratégia, temos a 
oportunidade de fazer com que 
nossos estudantes e docentes tenham 
experiências reais do funcionamento 
do setor produtivo, ampliando seus 
conhecimentos e gerando soluções 
produzidas pela Universidade, e desta 
forma cumprindo mais uma vez com 
sua função social e comunitária

 
O lançamento do projeto ainda não tem 
data agendada, mas deverá acontecerá 
ainda neste semestre, de forma 
remota, por conta do atual cenário.
Estão trabalhando no planejamento 
do Escritório de Negócios e 
Empreendedorismo, os professores 
dos cursos de Administração, 
Contábeis e Economia da Unochapecó: 
Bruna Furlanetto, Cleunice Zanella, 
Daniela Didomenico, Duilio 
Schaefer, Franci Pastre, Gilseli 
Molozzi e Rodrigo Barichello. 
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No dia 09 de junho, mais de 700 
pessoas acompanharam de forma 
online o ‘I Simpósio de Gestão e 
Negócios: perspectivas para um novo 
normal’. O evento foi organizado pelos 
cursos de Administração, Ciências 
Contábeis e Ciências Econômicas 
da Unochapecó, em parceria com 
o Parque Tecnológico Científico e 
Tecnológico Chapecó@, a Agência 
de Inovação e Empreendedorismo, a 
Diretoria de Educação Continuada e 
Extensão, o Unoplus, a Assessoria de 
Relações Nacionais e Internacionais da 
Unochapecó (Arni) e o Mestrado em 
Ciências Contábeis e Administração da 
Universidade. O Simpósio contou, ainda, 
com o apoio dos Conselhos Regionais de 
Administração, Contábeis e Economia. 
O simpósio foi mediado pelo professor do 
curso de Administração da Unochapecó, 
Paulo Jordani, e teve a participação dos 
palestrantes Maximiliano Parra Toledo, 
da Argentina, e Miguel Andres Riveros 
Romero, da Universidad Santo Tomás, na  
Colômbia. Devido a pandemia, a palestra 
foi transmitida ao vivo no canal do 
Youtube ‘Gestão e Negócios Unochapecó’. 

PRES IDENTE DO CRA-SC 
CONDUZ L IVE INTERNAC IONAL 
SOBRE GESTÃO E NEGÓC IOS
A Unochapecó promoveu nesta terça-
feira, 9 de junho, Live internacional, por 
meio de aplicativo de videoconferência. 
O evento on-line com o tema “I Simpósio 
de Gestão e Negócios: perspectivas 
para um novo normal “, reuniu 
conferencistas de três países da América 
do Sul e contou com o apoio do 
Conselho Regional de Administração de 
SC, Associação Comercial Industrial de 
Chapecó (ACIC), Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL Chapecó), entre outros. 
O presidente do CRA-SC, Adm. Paulo 
Sérgio Jordani, foi o mediador do debate 
que teve participação do professor Miguel 

Andres Riveros Romero da Universidad 
Santo Tomás da Colômbia e do ex-
aluno de intercâmbio da Unochapecó, 
Maximiliano Parras Toledo da Argentina. 
Estudantes dos cursos de Administração, 
Ciências Contábeis e Economia, 
professores e membros da comunidade 
acadêmica acompanharam o evento que 
teve como foco principal a retomada do 
crescimento nos três países, após a crise 
causada pela pandemia da Covid-19. 
A conferência virtual foi sucesso de público, 
com 724 participantes, que avaliaram 
positivamente a iniciativa da instituição 
de ensino. Nas próximas semanas novas 
lives serão promovidas pela Unochapecó.
FONTE: (http://crasc.org.br/crasc/noticias/presidente-do-cra-sc-conduz-

-live-internacional-sobre-gestao-e-negocios)

MIGUEL ANDRES 
R IVEROS ROMERO

Envio uma saudação especial aos 
nossos irmãos da Unochapeco, desta 
vez falaremos um pouco sobre nosso 
departamento de Meta, Villavicencio 
e como nossa economia foi afetada 
com a chegada e permanência 
da pandemia neste ano de 2020.
A princípio gostaria de informar que a 
nossa sede universitária está localizada 
na cidade de Villavicencio e esta por sua 
vez é no departamento de Meta, para 
que você entenda que é a mesma relação 
que Chapecó tem com o estado de Santa 
Catarina no Brasil. O departamento de 
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Meta está localizado na região central 
do país, o Meta, com 85 mil quilômetros 
quadrados de extensão, ou seja, 8 milhões 
563 mil hectares (8’563 mil), é um dos 
departamentos com maior crescimento 
nos últimos tempos, principalmente no 
que se refere a produtos para geração de 
biocombustíveis e segurança alimentar.
A principal fonte de riqueza do Meta 
é a exploração de hidrocarbonetos, 
seguida da pecuária de extensão e da 
agricultura com lavouras técnicas de 
arroz, cacau, silvicultura, cana-de-açúcar 
e palma africana, além das lavouras 
tradicionais de mandioca, banana, frutas 
cítricas por isso, por tradição, Meta é, 
entre outras coisas, reconhecida como 
a despensa agrícola da Colômbia e a 
maior fornecedora de alimentos de 
Bogotá, atendendo a 48% da demanda.
A cidade de Villavicencio Capital do 
Departamento de Meta, é o maior núcleo 
populacional, econômico, administrativo 
e cultural das planícies orientais, por isso 
é chamada de “Puerta del Llano”, está 
localizada no noroeste do departamento 
de Meta, ao pé do O monte da cordilheira 
oriental, na margem esquerda do rio 
Guatiquía, a uma altura de 467 metros 
acima do nível do mar, é a maior 
cidade da planície oriental, com uma 
população total de 452 472 habitantes.
O comércio é o setor mais dinâmico, pois 
é canalizado por Villavicencio para Bogotá 
e outras cidades do interior da Colômbia,
A atividade econômica é dinâmica e se 
concentra principalmente no comércio, 
agricultura, pecuária e na exploração 
de petróleo e gás no campo de Apiay.
 Na Colômbia, a pandemia começou 
em 5 de março de 2020 com o primeiro 
caso de coronavírus no país, que foi um 
paciente que chegou com sintomas da 
Itália no dia 20 de março e devido ao 
aumento de casos em diferentes cidades. 
do país fica decidido pelo presidente 
da república começar com a estratégia 
de mitigação da crise que se chamou 
de CONFINAMENTO PREVENTIVO 
OBRIGATÓRIO, e somente até o 
mês de setembro com a estratégia de 
AILEMENTAÇÃO SETIVA, encerrou-se 
o período de confinamento preventivo 
de pessoas, No entanto, desde maio 
os setores foram progressivamente 

reativados, começando pela construção 
civil e até as últimas semanas que o 
setor turístico está sendo reativado, 
porém, bares, discotecas, cinemas e 
shows continuam proibidos no País.
De acordo com o boletim econômico 
regional do BANCO DE LA REPUBLICA 
DE COLOMBIA, que é o banco central 
do país para o segundo semestre de 
2020 a região durante o segundo 
trimestre de 2020, “a maior parte das 
atividades caiu em relação ao mesmo 
período de ano anterior, afetado pelas 
medidas de prevenção implementadas 
em consequência da pandemia. Os 
setores de construção, comércio 
interno e transportes, em especial 
a mobilidade aérea, apresentaram 
reduções generalizadas. Por outro lado, 
no sistema financeiro, os depósitos e 
empréstimos mostraram crescimento, 
assim como no setor agrícola, com 
destaque para a produção de arroz, 
um dos principais produtos da região, 
embora a oferta de produtos agrícolas 
tenha diminuído. No comércio exterior, 
as exportações, excluindo petróleo e 
seus derivados, caíram e as importações 
cresceram. Já o desemprego aumentou 
de forma atípica e a inflação foi 
menor do que a observada há um ano.
 De acordo com o estudo realizado 
pela Prefeitura de Villavicencio com 
empresários dos diferentes setores da 
economia da região e o relatório do 
Banco de la República, bem como a 
proximidade com o setor produtivo, 
as seguintes conclusões podem ser 
tiradas dos efeitos que Esta pandemia 
deixou nossa cidade e a região: 

1. Aumento do desemprego de 15% 
em fevereiro para 20,8% na cidade.
2. Que os setores mais vulneráveis   da cidade 
são o turismo: hospedagem e restaurantes, 
comércio varejista de produtos não 
básicos, construção e transporte.
3. Que os setores menos afetados 
foram o comércio varejista de produtos 
básicos, educação, administração 
pública, agricultura e pecuária
4. Que o setor agrícola apresenta 
queda na oferta de alimentos devido 
ao acesso às matérias-primas.
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Neste momento, a prefeitura e o governo 
do departamento estão se reunindo 
com os diferentes membros do setor 
produtivo, a academia e os representantes 
dos sindicatos para traçar estratégias que 
permitam reativar os diferentes setores, 
onde algumas necessidades precisam 
ser atendidas. habilitar reativação:

-Incentivos fiscais para 
permitir a reabertura.
-Financiamento de serviços 
públicos sem taxas de juros.
-Viabilizar a renegociação 
de dívidas e taxas de juros.
-Incentivar as compras locais 
da população com campanhas.
- Realizar estratégias de marketing digital 
para encontrar novas plataformas de 
comunicação e vendas com seus clientes.
-Assessoria e treinamento para 
cumprimento dos protocolos de 
biossegurança exigidos para a inauguração.

O convite é que devemos trabalhar de 
mãos dadas em uma tríade muito especial 
que é EMPRESA, UNIVERSIDADE, 
ESTADO, para que a academia possa 
dar seus pontos de vista, pesquisa, 
experiência, assessoria, consultoria e 
apoio aos empresários e ao estado de 
este desafio que todos os países têm na 
reativação econômica de todos os setores.

Decano da Faculdade De 
Administração De Negócios 
Agrícolas da Universidad Santo
Tomás da Colômbia

MIGUEL ANDRES 
RIVEROS ROMERO

Contato: 49 3361.1800
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EMPRESA JÚNIOR

Acadêmica do curso de 
Administração.

MAURÍCIO PEDERSSETTI

O programa Talentos teve papel fundamental com 
o meu engajamento no curso, além de abrir as 
portas para mim numa renomada organização, fez 
com que eu pudesse adquirir novas experiências 
profissionais, diretamente ligadas aos meus 
aprendizados adquiridos ao longo do período já 
cursado em Administração. Fazendo com que 
o entusiasmo pela constante busca de novos 
conhecimentos e amadurecimento profissional se 
torna cada vez mais prioridades em minha jornada.

CEO PackIDw
CAROLINE DALLACORTE 

O Programa Talentos está sendo um grande parceiro da 
PackID na área de recrutamento e seleção, facilitando 
a busca por profissionais no perfil que a empresa 
procura e auxiliando no sucesso da contratação. 
Tivemos uma ótima experiência com o programa 
recentemente, onde o profissional escolhido foi 
efetivado em menos de 3 meses pelo seu excelente 
trabalho apresentado. Ter o suporte de programas 
como esse contribui para o sucesso da empresa!

O programa Talentos.Adm é coordenado pela professora Andrea Bencke Zambarda.
talentos.adm@unochapeco.edu.br

A Connect Junior é uma empresa idealizada 
pelo curso de Administração da Unochapecó 
e apoiada pela Assessoria de Assuntos Estu-
dantis, sem fins lucrativos e de cunho educa-
cional, cujo principal objetivo é desenvolver a 
formação cidadã e profissional dos membros 
da equipe, através da vivência dentro das em-
presas. Busca impactar positivamente as orga-
nizações do oeste catarinense, através de con-
sultorias empresariais, buscando estratégias 
para auxiliar no crescimento de indicadores 
de desempenho das empresas que a procu-
ram. Suas ações fomentam o desenvolvimen-
to regional através do ensino e da inovação 
adquiridos por meio de conhecimentos cien-
tíficos. 
A atual diretoria está selecionando acadêmi-
cos para participar da Connect Jr, garantindo, 
assim, a continuidade deste projeto.

CONNECT JUNIOR
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C A M PA N H A S 
D O  B E M Projeto 

Cantinho de 
Alegria

Um hospital não é um lugar em que as 
pessoas gostam de estar. Ainda mais 
quando se é criança, fase em que brincar e 
se divertir é essencial. Ao ter conhecimento 
de uma necessidade do Hospital da Criança 
de Chapecó, surgiu a ideia solidária de 
revitalizar a  brinquedoteca que acolhe 
muitos pequenos, mensalmente, durante 
a permanência deles no hospital, seja por 
internações, tratamentos ou uma consulta. 
O projeto, chamado ‘Cantinho da Alegria’, 
foi idealizado neste ano de 2020 pelos 
acadêmicos do 7º período do curso 
de Administração, junto com os do 8º 
período de Engenharia de Produção da 
Unochapecó (2020/1), e terá continuidade 
com os acadêmicos do 7º período do 
curso de Administração (2020/2)  em 
parceria com o Programa de Extensão 
da Universidade ‘Sorriso Para a Vida’.
O projeto nasceu dentro da disciplina de 
Administração de Projetos, ministrada pelo 
professor Rodrigo Barichello. Os estudantes 
exercitam, na prática, a teoria visualizada 
em sala de aula, ao construírem a ideia. 
“Além disso, os acadêmicos entendem que 
podem fazer a diferença. Eles enxergaram 
os fatos a partir de outro ponto de vista, 
diferente daquele com o qual estão 
acostumados”, frisa o professor Rodrigo. 
A alegria dessas crianças depende de todos. 
O objetivo é arrecadar R$ 10 mil para a 
revitalização da brinquedoteca. Para fazer 

parte da realização desse projeto, você 
pode doar qualquer quantia, a partir de R$ 
25, pelo site https://www.vakinha.com.br/
vaquinha/projeto-cantinho-da-alegria, e 
fazer parte dessa grande corrente de amor 
e solidariedade. “O anseio solidário de 
deixar esse lugar fantástico para as crianças 
é o combustível para todo os esforço 
desta equipe”, comenta o estudante de 
Administração, Emanuel de Brito Rodrigues.
O acadêmico, que também é gerente do 
projeto, acredita que é possível arrecadar 
muito mais com a comunidade unida e 
atuante nessa iniciativa. Ao renovar esse 
espaço, os difíceis dias de tratamento 
podem ser aliviados e transformados em 
sorrisos. “Com o valor arrecadado faremos 
aquisições de móveis, nova pintura e 
novos brinquedos para as crianças, 
transformando aquele lugar em uma 
nova brinquedoteca”, finaliza Emanuel. 
O projeto final, com a execução das 
melhorias na Brinquedoteca será 
entregue no mês de Dezembro/2020.
Doe!

Diretor da Agência de Gestão 
e Inovação

RODRIGO BARICHELLO



E S P A Ç O  R E D E  D E  I N O V A Ç Ã O  U N O C H A P E C Ó

A Rede de inovação da Unochapecó, a partir 
desta edição da revista, terá esta coluna na 
Revista TeamAdm Uno. Vamos conhecer um 
pouco mais sobre a Rede, Agência de gestão 
da inovação, Cocreation Lab, Parque Chape-
có@!
Chapecó é uma cidade em constante evolu-
ção, e a Unochapecó tem um papel relevante 
nesse crescimento. Com o Parque Científi-
co e Tecnológico Chapecó@, com envolvi-
mento da tríplice hélice que envolvem Uni-
versidade, Governo e Empresas, é possível 
acreditar em um futuro em que a tecnologia 
e a inovação sejam recursos ainda mais po-
tencializados na região. Este objetivo se con-
cretiza a partir de iniciativas como o Pro-
grama Nascer, que consiste em uma seleção 
de propostas para pré-incubação de ideias 
inovadoras na rede catarinense de centros 
de inovação. O programa é financiado pela 
Fapesc e pelo Sebrae/SC, com apoio do Par-
que Científico e Tecnológico Chapecó@. As 
seleções são realizadas através de Editais 
lançados no início de cada semestre.
Pode participar do edital qualquer pessoa 
com 18 anos completos, que apresente uma 
ideia inovadora com potencial de desenvol-
vimento e relevância para a região, o Estado 
e o país. É necessário cumprir os requisitos 
junto à Fapesc e ser residente em Santa Ca-
tarina. As propostas devem ser submetidas 
em formulário eletrônico e enviadas no pra-
zo estabelecido no cronograma de chamada. 
Serão aceitas ideias que envolvam a conver-
são de conhecimento tecnológico em novos 

produtos, processos ou serviços aptos para a 
introdução e exploração no mercado. Cada 
inscrito ou equipe poderá submeter apenas 
uma proposta, em um único centro de ino-
vação.
As ideias selecionadas serão apoiadas por 
meio de ferramentas, consultoria técnica 
e mercadológica, mentoria, assessorias e 
apoio institucional para a geração de empre-
sas de base tecnológicas ao longo de cinco 
meses. A partir da transformação de ideias 
inovadoras em planos de negócios para no-
vos empreendimentos, o projeto incorpora 
tecnologias aos setores econômicos estra-
tégicos. Além disso, com a primeira turma, 
que inicia em fevereiro de 2020 no Pro-
grama Nascer, foi inaugurado o Cocreation 
Lab Chapecó@, um espaço de trabalho co-
laborativo com foco no desenvolvimento de 
ideias inovadoras. 
Para o diretor da Agência de Inovação, pro-
fessor Rodrigo Barichello, as propostas se-
lecionados passarão por processos que con-
tribuem para que o empreendimento tome 
corpo e seja desenvolvido ao longo dos me-
ses. “O programa Nascer oportunizará que 
essas ideias ainda em fase inicial passem 
pela pré-incubação e possam chegar mais 
maduras à fase de incubação, aumentando, 
assim, as possibilidades de sucesso”, finaliza. 

REDE DE INOVAÇÃO
A Rede de i novação da Unochapecó , a pa r t i r de s t a ed i ç ão 
da r e v i s t a , t e r á e s t a co l una na Rev i s t a TeamAdm Uno . 
Vamos conhece r um pouco ma i s sob re a Rede , Agênc i a de 
ges t ão da i novação , Coc r ea t i on Lab , Pa rque Chapecó@!

Diretor da Agência de Gestão 
e Inovação

RODRIGO BARICHELLO
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E S P A Ç O  E D U C A Ç Ã O  C O N T I N U A D A

Estamos no ano de 2020 e o acesso ao 
ensino superior ainda é um desafio 
para muitos brasileiros. No Brasil, 
somente 21% dos jovens entre 25 e 34 
anos concluíram o Ensino Superior, 
aponta levantamento da OCDE (2019). 
Esse dado se difere quando avaliamos as 
diferentes regiões do país. As regiões sul 
e sudeste concentram mais de 40% dos 
estudantes do ensino superior. 
Ao mesmo tempo em que verificamos 
o quanto precisamos evoluir para que 
mais pessoas tenham acesso ao ensino 
superior e quanto àqueles que estão 
estudando ou concluíram sua formação 
são privilegiados e estão à frente dos 
demais em termos de qualificação para 
o mercado de trabalho, esses dados 
indicam que, nas regiões sul e sudeste, 
cursar o Ensino Superior já não é um 
diferencial tão grande, visto que quase 
metade dos jovens em idade entre 25 e 
34 anos possuem essa mesma condição.
Logo, é preciso ir além. É preciso 
especializar-se investir constantemente 
no desenvolvimento da nossa carreira. E 
isso depende de cada um de nós. Afinal, 
conhecimento é poder, conhecimento 
abre portas e transforma a vida das 
pessoas.
Destaca-se que os estudantes que 
frequentam cursos de especialização 
de nível superior possuem rendimento 

médio mensal em torno de 4,6 mil reais. 
O valor é 150% maior do que a média de 
rendimento daqueles que fazem cursos 
de graduação (OCDE, 2019).
E nos momentos de crise as pessoas 
devem investir ainda mais em suas 
carreiras. A crise vai passar e, além dos 
desafios que estão postos, outros virão. E 
quem estará preparado para resolvê-los? 
Aquelas pessoas que buscaram capacitar-
se e especializar-se. Estas estarão em 
vantagem e se destacarão no mercado 
profissional! Capacita-se, invista na sua 
carreira, invista em você!

INVISTA NA SUA CARREIRA
A impo r t ânc i a de uma e spec i a l i z a ção no cu r r í cu l o .

Diretora de Educação Continuada e Extensão - UNOCHAPECÓ
Coordenadora do Curso de Pós-graduação em Consultoria 
Empresarial - UNOCHAPECÓ
Docente do Programa de Pós-graduação em Ciências 
Contábeis e Administração - UNOCHAPECÓ
Docente do curso de Administração - UNOCHAPECÓ

PROFA. DRA. CLEUNICE ZANELLA

“Conhecimento é poder, 

conhecimento abre portas 

e transforma a vida das 

pessoas.

“É preciso especializar-se 
investir constantemente no 
desenvolvimento da nossa 
carreira. E isso depende de 
cada um de nós.



EDUCAÇÃO 
CONTINUADA



I N O V A Ç Ã O  A C A D Ê M I C A

A Unochapecó é vanguarda em Chapecó e 
região e, preparada para as mudanças que o 
mundo do trabalho e as novas configurações 
da educação superior, em 2019 iniciou 
reforma acadêmica pautada em pesquisas 
sobre universidades de referência nacionais 
e internacionais que têm protagonizado 
transformações na sociedade onde estão 
inseridas. Desta pesquisa, então, propomos 
uma reestruturação acadêmica para 
continuar formando profissionais relevantes 
e protagonistas para o mundo. Esta passa 
por algumas transformações resultantes 
do mundo atual e outras são inovações 
genuínas.
Dentre as transformações, a substituição 
do regime de crédito para seriado visa dar 
mais uniformidade e unidade à formação, 
bem como facilitar a vida do aluno, que 
terá equilíbrio no valor da mensalidade ao 
longo do curso, podendo planejar melhor 
o orçamento familiar. As disciplinas EaD 
às sextas, por sua vez, visam dar mais 
flexibilidade para o aluno, que poderá fazer 
as atividades destas no seu tempo livre, 
podendo usar este dia para se envolver 
em atividades que tornem sua graduação 
diferenciada, como grupos de pesquisa, 
cursos de línguas, etc. As disciplinas EaD, 
além disso, trazem habilidades mapeadas 
pela Unesco que são essenciais para os 

EXPERIÊNCIA: O FOCO 
NA FORMAÇÃO DE 
PROTAGONISTAS

profissionais do novo milênio, tais como 
competências pessoais, interpessoais e 
sociais (soft skills), além das competências 
profissionais e específicas de cada profissão. 
As Escolas do Conhecimento, outra 
transformação, são uma configuração que 
reúne cursos com afinidades para fortalecer 
a convergência, visando praticar já durante a 
graduação a realidade do mundo do trabalho 
em que diferentes carreiras precisam se 
integrar para produzir soluções.
A maior inovação acadêmica desta 
reforma é a Aprendizagem Baseada em 
Experiências (ABEx), que está pautada em 
formar estudantes protagonistas, ativos 
e com competências plenas para encarar 
situações-problema da realidade, trazidas 
para a universidade usar como ponto de 
partida para a formação. Desde o início 
do curso estas disciplinas estarão nos 
currículos integrando o semestre, dando um 
norteamento para as habilidades que o aluno 
precisa conhecer e aplicar, promovendo 
por meio de diferentes “experiências” um 
aprendizado mais significativo e utilizando 
diferentes metodologias ativas.

Diretor de Ensino - Unochapecó
Mestre em Comunicação Social
Doutor em Ciências da Comunicação

HILARIO JUNIOR DOS SANTOS

Admin i s t r a ção

ESCOLA DE GESTÃO E NEGÓCIOS UNOCHAPECÓ
Admin i s t r a ção São 
Lou renço do Oes t e

Coordenador: Cleberton Franceski 
Graduação em Administração; Pós em 
produção e logística; Especialização 
em produção Lean; 
Mestrado em tecnologia 
e gestão da inovação

Coordenadora: Gilseli Aparecida 
Molozzi Mestre em Administração pela 
Universidade do Oeste de Santa Catarina, 
pós graduada em Gestão Empresarial 
pela Universidade Comunitária da 
Região de Chapecó - UNOCHAPECÓ, 

graduada em Administração, 
Bacharelado pela 
Faculdade Exponencial.



Coordenadora: Jéssica Bedin Doutoranda 
no Programa de Pós-Graduação em Ciên-
cia da Informação na Universidade Fede-
ral de Santa Catarina, mestre em Ciência 
da Informação, especialista em Gestão de 
Bibliotecas Escolares e bacharel em Bi-

blioteconomia pela Uni-
versidade Federal de 
Santa Catarina (UFSC).

B ib l i o t e conomia

C i ênc i a s Con tábe i s São 
Lou renço do Oes t e

C i ênc i a s E conômi ca s
Coordenadora: Bruna Furlanetto Mes-
tra em Políticas Sociais e Dinâmicas Re-
gionais, especialista em Finanças com 
aperfeiçoamento em Disciplinas de 
Formação para o Magistério Superior 
e Graduada em Ciências 
Econômicas pela Uni-
versidade Comunitária 
da Região de Chapecó.

Coordenadora: Daniela Di Domeni-
co (Graduação em Ciências Contábeis 
(UNOCHAPECÓ); Mestrado em Ci-

ências Contábeis (FURB)

C i ênc i a s Con tábe i s

Admin i s t r a ção , Con tábe i s 
e Tecnó l ogos EaD

Re l a ções I n t e rnac i ona i s
Coordenador: Luiz Henrique Maisonnett 
Graduado em Direito pela Unochapecó, 
mestre em Direito Público pela UFSC e 
doutorando em Tecnologia e gestão da 
inovação pela Unochapecó. Professor e 
pesquisador nas áreas de 
Direito Internacional 
e Relações Internacio-
nais na Unochapecó.

Coordenadora: Ana Paula Granella
Possui graduação em Administração 
pela Unochapecó, graduação em Ciên-
cias Contábeis (Unochapecó) e mestra-
do em Administração pela 
Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul.

Coordenador: Raphael Martini Mestre 
em Ciências Contábeis e Administra-
ção; Especialista em Ciências Contábeis; 
Graduado em Ciências Contábeis, Mu-

sicoterapia e Música.




